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N°207 – Octobre 2022

BARDONNEX INFORMATION

L’actualité communale
Rencontre apéritif 12 novembre 2022 à 11h30 à Charrot P.3

Trafic de transit - Casse-tête de la mobilité en campagne ! P.4

Dénomination d’un nouveau chemin P.6

Depuis 1964

Trafic de transit - demande fermeture des douanes - Interview Couleur Locale RTS
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Le mot de la présidente
Chers Communiers,
L’été chaud et sec touche à sa fin, avec dans la tête de 
beaux souvenirs des nombreux événements et fêtes com-
munales qui se sont déroulées durant cette période.

Pour notre groupe, cette rentrée va amener quelques chan-
gements. Tout d’abord, notre ancien Président, Alexandre 
Krasnosselsky, que nous remercions ici pour toutes ses 
années d’engagement à nos côtés, a décidé de quitter 
notre groupe pour siéger en indépendant. Ensuite, Florian 
Barthassat ayant quitté la commune pour s’installer dans 
la commune voisine, c’est en la personne de Vincent Bu-
hagiar que va s’opérer le renouvellement de son siège dès 
que le service des votations et élections aura terminé le 
processus de validation.

Actif sur tous les fronts, comme vous pourrez le découvrir 
au fil de la lecture de notre journal, notre groupe du Centre et 
Entente souhaite venir prochainement à votre rencontre par 
l’organisation et la tenue de lieux d’échanges au sein de cha-
cun de nos villages. Nous avons imaginé ces rencontres de 
manière conviviale et informelle pour que chacune et cha-
cun se sente libre de venir à notre rencontre, nos souhaits 
étant de vous porter attention et de vous offrir une écoute 
active pour que toutes et tous puissiez être entendus.

Il nous semble indispensable de pouvoir être au plus près 
de vous. Ces échanges nous permettront de partager vos 
préoccupations, vos inquiétudes, mais aussi d’accueillir 
l’expression de ce qui vous rend particulièrement heureux 
d’habiter dans notre commune.

Vous trouverez les dates et les lieux de ces moments 
d’échange plus loin dans ce journal.

Notre programme de législature est riche et fourni. Chaque 
jour, nous travaillons à la concrétisation de nos projets, ré-
solus et attentifs à la cohésion de notre population. Notre 
volonté est de ne laisser personne au bord du chemin, bien 
au contraire.

Nous espérons partager ces prochaines rencontres avec le 
plus grand nombre d’entre vous.

Au plaisir de vous y rencontrer

Sylviane Schrag,  
présidente du groupe Le Centre Entente

Depuis 3 décennies que nous attendons une 

nouvelle école, l’exécutif est obligé de pal-

lier au manque de place par l’installation 

de containers pour répondre au besoin de 

l’école. Notre gouvernement cantonal ferait 

bien de s’en souvenir au moment de traiter 

notre demande d’autorisation pour l’école !

/ SMB

Encore un nouveau container …. 

dans l’attente de la nouvelle école

Ecole de Compesières –

 photo Marine Schuwey 
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Agenda du Centre et Entente Bardonnex
Les dates de caucus pour nos membres, sympathisants et 
sympathisantes se tiendront les :
• 2022 :  9 novembre et 7 décembre 
• 2023 : 25 janvier, 16 février, 29 mars, 3 avril, 14 juin
Les caucus ont lieu à 20h30 à la salle de la laiterie du site 
de la Ferme. 

Si vous souhaitez assister à un de nos caucus et que vous 
n’êtes ni membre, ni sympathisant, sympathisante, merci de 
contacter notre présidente, Madame Sylviane Schrag par 
email sylviane.schrag@bluewin.ch ou par téléphone 076 
571 55 89, qui vous proposera une rencontre intermédiaire 
avec un membre du comité pour discuter avec vous.

Notre assemblée générale se tiendra à la salle polyva-
lente de l’école de Compesières le 31 mars 2023 de 18h30 
à 19h30. L’assemblée générale est réservée aux membres, 
sympathisants et sympathisantes. Un repas suivra dès 
19h30, repas surprise, qui est ouvert à toutes et tous. Une 
réservation sera nécessaire pour partager ce moment avec 
nous. Nous vous tiendrons informés dans notre prochain 
numéro.

Rencontre ouverte à tous et toutes
Nous avons le plaisir de venir à votre rencontre pour un apé-
ritif convivial afin de faire connaissance, de répondre aux su-
jets qui vous tiennent à cœur, de débattre de ceux qui sont en 
cours et d’entendre vos idées pour le devenir de vos villages. 

Nous espérons vous y rencontrer nombreux et nombreuses 
pour ces événements.

Le comité du Groupe le Centre et Entente de Bardonnex 
reste à votre disposition en tout temps si vous souhaitez une 
rencontre individuelle.

Pour le comité
Véronique Crettenand

Vice-présidente du groupe Le Centre Entente

Vous avez certainement pu constater que 

la boîte aux lettres de la Poste, précédem-

ment sise au 9 chemin d’Archamps, a été 

déplacée. Elle attend désormais vos lettres 

et missives route des Hospitaliers, à côté 

du panneau d’affichage officiel. Le groupe 

du Centre et Entente constate qu’elle est 

ainsi bien plus visible. Gageons que vous 

toutes et tous, la trouverez mieux placée et, 

partant, plus accessible. / BGC

Horaire des levées du lundi au vendredi

Croix-de-Rozon et Landecy : 8h30

Charrot et Bardonnex : 9h00

Château Compesières : 17h30 + samedi 8h30

5 boîtes aux lettres 

dans la commune
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Cartes journalières CFF
Les cartes journalières des Communes proposées sous 
la forme actuelle vivent leur dernière année.  Malgré les 
doléances et réactions négatives du public à l’annonce 
de cette suppression, les CFF ne se sont pas ravisés et 
sonnent le glas des cartes journalières, telles qu’on les 
connaît, au 31.12.2023. 

Les CFF envisagent toutefois de proposer une application 
«web» pour les Communes, qui permettrait à ces dernières 
d’accéder à un contingent de cartes journalières dégriffées. 
Cela reste au conditionnel car des informations plus détail-
lées seront communiquées dans le premier semestre 2023.

Si cette solution est supposée n’engendrer aucun risque fi-
nancier, elle n’offrira probablement plus l’avantage de réserver 
un quota de cartes spécifiquement pour notre commune.

Le groupe du Centre regrette la position des CFF, car cette 
prestation était très appréciée de nos habitantes et habi-
tants. C’est donc avec d’autant plus d’attention que nos 
élues et élus examineront la nouvelle prestation proposée 
par les CFF et ce qu’elle peut réellement apporter à notre 
commune. 

Béatrice Guex-Crosier, Maire

200 ans, un âge vénérable ! Longue vie à la compagnie 14 !
Notre compagnie de sapeurs-pompiers volontaires a fêté son 
bicentenaire le 3 septembre dernier et je ne crains pas de sou-
ligner que le Comité d’organisation a fait un travail fantastique.

Nous avons vécu une journée mémorable à tout point de 
vue, sublimée par les nombreuses démonstrations aux-
quelles les visiteuses et visiteurs du jour ont pu participer 
activement, notamment avec l’organisation du premier 

concours des jeunes sapeurs-pompiers volontaires. En 
point final, cette journée s’est achevée avec la partie offi-
cielle, suivie d’un repas préparé et cuisiné avec soin par des 
sapeurs qui ne se sont même pas brûlés…. Ces sapeurs 
savent décidément tout faire ! 

Fondée voici deux cent ans, notre compagnie et ses 
membres nous ont démontré (si cela était encore néces-

Point de vue  
Trafic de transit - suite – Casse-tête de la mobilité en campagne !
Dans la dernière édition de notre journal, je vous parlais 
de la volonté de la Commune de retarder l’ouverture de la 
douane de Landecy, afin de réduire le trafic de transit dans 
nos villages et, dans le même temps d’en faire la demande 
conjointe au Conseil d’Etat avec les communes de Plan-
les-Ouates, de Perly-Certoux et de Troinex. Voir interview 
de Couleurs Locales du 29.08.2022 sur la demande de 
fermeture des petites douanes aux heures de pointe sur le 
canton de Genève : www.rts.ch/play/tv/couleurs-locales/
video/couleurs-locales?urn=urn:rts:video:13343159)

Le Conseiller d’Etat en charge de la mobilité a toutefois es-
timé que les mesures de mises à l’essai demandées néces-
sitaient une analyse d’impact sur les communes voisines, 
notamment françaises et une coordination avec l’étude du 

concept Genève Sud. Ces mesures qui devaient protéger 
nos villages du trafic de transit ne pourront donc pas être 
mises en place rapidement, à notre plus grand regret.

A l’heure où le Conseil d’Etat appelle les communes à sup-
primer les parkings pour les pendulaires, il est légitime de 
se demander s’il n’aurait pas été préférable et plus simple 
de limiter les entrées sur le territoire plutôt que d’accroître 
la pression sur les dernières poches de parking en zone 
blanche … et d’y répondre par l’affirmative ! 

Béatrice Guex-Crosier, Maire
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saire) qu’ils étaient volontaires, impliqués, complices, soli-
daires et qu’ils savaient transmettre des savoirs et inspirer 
des vocations. 

La devise de la compagnie 14 tient en trois mots essen-
tiels : «Sauver, tenir, éteindre» qui guident chaque acte des 
hommes et de la femme de notre compagnie lorsque l’uni-
forme est enfilé pour partir en mission ou en exercice. Leur 
engagement au service du bien commun n’a pas d’égal. 

J’aimerais que les membres actuels et anciens de notre 

compagnie 14 soient remerciés à travers ces quelques 
mots, vous qui vous êtes toujours engagés et dévoués pour 
sauver et protéger notre population.

Merci à vous, Madame et Messieurs, quels que soient vos 
grades et fonctions au sein de notre compagnie, vous êtes 
admirables ! On est fans !
.

Béatrice Guex-Crosier, Maire

Echos des conseillers.ères
Changement au Conseil Municipal
Merci Florian Barthassat
Florian Barthassat a démissionné du Conseil Municipal en 
juin 2022 suite à son déménagement de notre commune. 
Elu en 2017, il était membre de notre groupe sous la ban-
nière de l’Entente. Florian Barthassat est un homme qui 
connait bien notre commune, ses habitantes et habitants. 
Ses liens, tant familiaux qu’amicaux, font que, bien qu’il ne 
soit plus habitant, il restera, à n’en pas douter, proche de 
chez nous. Il a siégé dans plusieurs commissions, envi-
ronnement et énergie durable, finances et aménagement. 

Nous tenions à le remercier pour toutes ces années à 
œuvrer pour l’intérêt général, intérêt du plus grand nombre 
de nos communiers et pour son engagement auprès de 
notre groupe. Nous lui souhaitons une bonne continuation 
dans sa nouvelle commune et lui disons, à bientôt.   

Pour le comité, Véronique Crettenand

Présentation Vincent Buhagiar
Enfant de la Croix-de-Rozon, 
c’est avec fierté que je vais faire 
mon entrée au poste de conseil-
ler municipal pour la législature 
2020-2025, suite à la démission 
de Florian Barthassat.

Mon parcours en politique a commencé en tant que membre 
du Parti DC et Entente de Bardonnex jusqu’à ma candidature 
au conseil municipal en 2020. Non élu, j’ai continué à suivre 
les activités du groupe DC et Entente. En parallèle, j’ai rejoint 
en 2019 la section jeune du Parti du Centre au niveau canto-
nal en tant que membre puis trésorier. 

Au niveau communal, je suis également trésorier de la Fon-
dation du logement de Bardonnex ce qui m’a permis de m’in-

vestir autrement que politiquement pour la commune. Je 
souhaite pouvoir apporter ma jeunesse et contribuer aux 
différents projets en cours. Les derniers gros projets tels 
que le terrain synthétique ou la construction de la nouvelle 
école confirment mon intérêt de défendre les positions de 
notre groupe et le développement de notre commune. 

Il n’a jamais été aussi important pour notre parti Le Centre 
et Entente de faire entendre sa voix face aux autres partis 
qui ont obtenu un nombre de sièges plus important durant 
cette législature. J’espère représenter au mieux les idées 
de notre parti jusqu’à la fin de cette législature.

Vincent Buhagiar
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La Mure trouve enfin un chemin à son nom
Le chemin privé traversant le futur quartier de «la Mure » 
sera baptisé au même nom. En effet le conseil municipal a 
préavisé favorablement cette proposition de dénomination, 
lors de la séance plénière du 13 septembre. Cela permettra 
de garantir une localisation rapide des habitations aux ser-
vices d’urgences et autres utilisateurs d’adresses.

Ce n’est pas la première fois que nos autorités cherchaient 
à nommer une chaussée par ce nom. En 2016, la commune 
avait réuni l’ensemble des propriétaires des pénétrantes à 
hauteur de la route d’Annecy du n°257A jusqu’au 279. Au 
terme de cette réunion, les 12 propriétaires du chemin à la 
hauteur du 257A, alors officieusement appelé chemin de la 
Californie, avaient plébiscité́ le nom de « Chemin du Pré-
des-Dames ». Ce choix permettait de « garder au chaud » 
le nom de « Chemin de la Mure » que les propriétaires de la 
voie à hauteur de la route d’Annecy n°267 et suivants, sou-
haitaient conserver pour un changement ultérieur. 

Avant de se déterminer sur la dénomination du chemin fi-
gurant en traits hachurés orange sur le plan, la commune 
souhaitait savoir si ces derniers montraient toujours de 
l’intérêt pour l’appellation « Chemin de la Mure » qui leur 
avait été initialement réservée. À la suite d’une séance, qui 

s’est tenue le lundi 9 mai 2022, les propriétaires de l’ac-
cès à hauteur de la route d’Annecy n°267 et suivants ont 
renoncé au baptême de leur chemin, permettant ainsi à la 
commune d’utiliser ce nom pour celui qui passera entre les 
nouveaux immeubles.

Benoit Gaud, conseiller municipal

Plan du futur quartier de La Mure

Qui n’a pas entendu la musique/basses dans 

la nuit du 27 au 28 août ? Certain ont pensé 

que cela provenait de Landecy  ! Un article 

du Dauphiné Libéré du 02/09 à même relaté 

les faits de cette fête privée et démesurée (+ 

de 1’000 personnes) qui s’est faite entendre 

loin à la ronde. /  SMB

Tapage nocturne à Collonges 

sous Salève
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Repose en paix 
Le 2 juillet Roland Schambacher nous quittait. Il était le 
frère d’Anne Marie Richoz ancienne habitante de la Croix 
de Rozon.

Le 20 juillet le père de notre adjoint Dennis Raymond Cref-
field était enlevé à l’affection des siens dans sa 89ème 
année. Il était l’époux de Damela et le père et beau -père 
de Conrad et Sophie Christen-Creffield.

Le 22 juillet Jean-Charles Coutaz, ancien habitant de 
Compesières, était enlevé à l’affection des siens. Il était 
le frère d’Anne-Marie Tombez Coutaz et de Jacqueline 
Coutaz, habitante de Charrot et fidèle sympathisante de 
notre groupe. 

Le 28 juillet Albert Blanc, âgé de 80 ans, s’en est allé. Il 
était Le frère et beau-frère de Marianne et Jean Pierre Ri-
cheux Blanc et l’oncle de Sylvie et de Gaelle, anciennes 
élèves de l’école de Compesières.

Le 4 août, Albert Longchamps, âgé de 80 ans, nous quit-
tait. Une partie de sa famille habite la commune  : Jean-
Pierre et Nicole Michaud ainsi que Michel et Gisèle Gaud. 

Albert était un homme très instruit dans nombre de do-
maines, théologie, philosophie et écriture. Il a beaucoup 
voyagé. Ordonné prêtre chez les Jésuites en 1973, il fut 
aussi le rédacteur en chef de l’Echo Illustré. 

Le 23 août William Lachat s‘est éteint dans sa 95ème an-
née. C’était le frère de Michèle Bochud, membre de notre 
groupe Le Centre Entente depuis de nombreuses années.
Le 10 septembre, Antonio Bianchini, âgé de 80 ans, s’est 
endormi paisiblement chez lui à Bardonnex. Il était le 
papa, beau papa et grand-papa de Diana et Fabien et leur 
fille Douna. Antonio était un homme très discret. 

Le 16 septembre Thierry Mauley est décédé à l’âge de 76 
ans. C’était le papa de Rodéric, ancien élève de Compe-
sières. Thierry Fervent était son nom d’artiste. Il a compo-
sé la musique de nombreuses comédies musicales pour 
l’école, dont Magic et Johnson..

A tous ceux qui furent dans la peine nous disons notre 
sympathie et notre amitié.

Pierrette Sapey.

Le Comité de rédaction s’étonne que Bar-

donnex Alternative, en pleine séance du 

Conseil municipal, dit avoir sérieusement 

l’intention d’utiliser toutes les voies légales à 

leur disposition contre des auteurs d’articles 

du journal que vous tenez entre vos mains, 

en les nommant ! S’il y a bien une chose que 

le parti du Centre et Entente ne se résoudra 

jamais à faire, c’est de lancer en pâture des 

accusations personnalisées. Et jamais notre 

groupe ne se permettrait d’utiliser la séance 

plénière du Conseil municipal pour faire la 

leçon à un autre groupe ! / Journal BI

Quelle mouche a piqué BA ?

Savez-vous ou se trouve cette étrangeté ? si-

tuée sur la commune. / SMB

Poteau sans fil ?
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Paroles aux Bénévoles
Laurence Keller, présidente de l’Association du Jardin d’enfants Citron-Myrtille 

Les grandes vacances sont ter-
minées, avec, pour la première 
fois depuis plus de vingt ans, 
comme un manque. Mes enfants 
ont grandi, ils ont quitté le nid. 
La roue tourne, ils ne reviendront 
plus. Nostalgique, assis sur ma 
terrasse, j’entends au loin les cris 
des gamins en pleine récréation 

profitant de quelques instants d’insouciance partagés avec 
leurs copains. 

Emprisonné dans mes pensées, je me dis que mon pro-
chain travail sera peut-être celui de m’occuper de mes pe-
tits-enfants, mais il est bien loin le temps où je changeais 
des couches et me levais la nuit pour apporter quelque ré-
confort à mes chérubins.  Aurais-je donc tout oublié ? Pour 
en avoir le cœur net, j’appelle immédiatement Madame 
Laurence Keller présidente du comité du jardin d’enfants 
Citron-Myrtille. 

C’est au cœur de Carouge, dans un tea-room, que nous 
nous retrouvons. Les senteurs de brioches et de choco-
lat sont omniprésentes, elles me rappellent mes goûters, 
lorsque je rentrais de l’école, entouré de l’affection de mes 
parents. 

Laurence Keller, née Chappuis, est originaire de Plan-les-
Ouates, Commune qu’elle n’a plus jamais quittée. Son par-
cours scolaire est couronné de succès, passant du cycle 
des Voirets, au collège de Madame de Staël, pour finale-
ment suivre une formation en psychologie à l’Université 
de Genève. Volontaire, déterminée, elle se lance pour une 
durée de deux ans dans l’enseignement spécialisé qui vient 
en aide aux enfants en grande difficulté ou en rupture lors 
de leur adolescence. 

Mariée en 1999, elle marque une pause dans sa carrière 
professionnelle avec l’arrivée de son premier enfant en 
2001. Studieuse et pleine d’énergie, ayant soif de connais-
sances, elle s’inscrit aux cours du soir pour suivre une 

formation de comptable, formation qui parviendra à son 
terme avec l’arrivée de son deuxième enfant en 2004. C’est 
d’ailleurs à la maternité qu’elle recevra deux diplômes, l’un 
à son nom et le second au nom de son enfant, contraint de 
suivre les cours dans le ventre de sa maman. C’est avec 
ce nouveau document qu’elle reprend le travail dans une 
menuiserie à 50% l’autre moitié de son temps étant dévolu 
à sa famille. En 2009, arrivée de son troisième enfant puis 
poursuite de sa carrière professionnelle à la Salésienne 
dans l’enseignement traditionnel.

Les deux tiers de sa famille habitant Bardonnex, le béné-
volat était une évidence. En 2000, elle entre au groupe des 
paysannes de Bardonnex, puis au comité, elle y restera 17 
ans. Ses multiples qualités sont connues et reconnues, que 
ce soit pour ses propositions, son dévouement ou encore 
son aisance à lier connaissance. Malgré une pause de 5 
ans dans la vie associative, personne n’a oublié ses multi-
ples talents, et c’est tout naturellement que Sophie Creffield 
lui propose la présidence du comité de la garderie et Jardin 
d’enfants de Bardonnex, https://citron-myrtille.ch 

C’est avec enthousiasme et passion que Laurence me parle 
de ce nouveau défi, Citron-Myrtille fêtant plus de 50 années 
d’existence. Des idées et des projets plein la tête, elle veut 
garder l’esprit qui règne dans cette institution crée par Pier-
rette Sapey dans les années 70.

En quittant mon interlocutrice, je suis sous le charme et je 
me dis que les enfants de notre Commune ont beaucoup 
de chance de pouvoir compter sur des personnes dé-
vouées, compétentes et qui offrent sans compter de leur 
temps pour le bien des autres. Merci à toute l’équipe.

Oscar Sieve

Comité BI : 
Sabine Mabut Buhagiar, Oscar Sieve, 

Anne Antille, Pierrette Sapey, 
Francine Parisod-Nicolet : 

bardonnexinformation@ik.me 


